



Busca México acuerdo con EU tras amago de arancel del 5%

# Justifica la sequía enviar menos agua

## MÉXICO CON POCA AGUA

Las presas internacionales La Amistad, en Coahuila, y Falcón, en Tamaulipas, que comparten México y Estados Unidos y de donde se entrega agua a Texas, reportan bajos niveles. A México le corresponde sólo una parte de lo que almacenan.

### PRESA LA AMISTAD



### PRESA FALCÓN



**Advierte Sheinbaum que no arriesgará abasto del líquido para las ciudades**

NATALIA VITELA  
Y CLAUDIA GUERRERO

Tras el amago del Presidente Donald Trump para imponer un arancel punitivo de 5 por ciento si no se paga el adeudo de agua con EU, el Gobierno mexicano aclaró que el Tratado de Aguas de 1944 considera que ante las sequías extremas es posible pagar en el ciclo siguiente.

“Méjico está actuando conforme a lo establecido en el Tratado. Ahorita van a ver un poco de lo que está ocurriendo con la sequía, pero el Tratado establece que si en un quinquenio no se puede cubrir el volumen entero porque hubo una sequía extraordinaria, ese volumen se puede cubrir en el ciclo inmediato siguiente”, recordó ayer en la conferencia mañanera, Roberto Velasco, encargado de Despacho de la Secretaría de Relaciones Exteriores.



El lunes pasado Trump exigió a México entregar 246 millones de metros cúbicos de agua de la cuenca del Río Bravo a agricultores de Texas antes de que termine el año.

"En los años 2022, 2023, tuvimos una sequía verdaderamente extraordinaria, que se sale del rango prácticamente de todo el tiempo que hemos medido estos escurrimientos, desde 1953", agregó Velasco.

La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que buscará un acuerdo con EU sobre el cumplimiento del Tratado de

Aguas, pero advirtió que no comprometerá el abasto para consumo humano y que continuará el proceso técnico binacional para atender el déficit en la cuenca del Río Bravo.

"Para poder cumplir con el Tratado, tenemos un acuerdo y se van a hacer una serie de propuestas para poder entregar agua, de aquí a diciembre, y otra que venga en los siguientes años.

"Que no ponga en riesgo evidentemente a la población y a la producción agrícola en México, pero que también podamos ayudar a los Esta-

dos Unidos", informó.

Y agregó además: "Siempre en la defensa del derecho humano al agua y también del uso agrícola, y también buscando el beneficio para los agricultores de EU".

Ayer, funcionarios de alto nivel de ambos países sostuvieron una reunión virtual para revisar el tema. En una nota informativa, la Secretaría de Relaciones Exteriores indicó que el encuentro fue la quinta reunión binacional del año, para el seguimiento a las entregas de agua y evaluación técnica.